
TEMA DETALLE 

Proyecto Actualización Plan Regulador Comunal de Monte Patria / ID 2997-32-LQ21 

Dirección Plataforma virtual Google Meet 

Tipo actividad Reunión Técnica  

Fecha 07 de diciembre 2022 Hora programada 15:00 hrs. 

Hora inicio 15:15 hrs. 

Hora término 16:30 hrs. 

Lugar  Plataforma virtual Google Meet (link aportado por Consultor) 

Total de herramientas 
metodológicas utilizadas en 
esta fase del contrato 

Video conferencia 
 

Total de asistentes 6  Mujeres: 3  Hombres: 3 

Participantes  Consultor Rodrigo Tapia (Consultor – Coordinador Jefe de Proyecto) / Loreto Donoso (Asesor EAE) / Aníbal Carmona (Asesor EAE) 

Contraparte Municipio Sebastián Bravo (Asesor Urbanista) / Alejandra Zárate (Asesor Jurídico) 

MINVU Marcela Gálvez (Profesional DDU MINVU) 

Resumen desarrollo 
actividad  

 

Contraparte Municipal contextualiza y establece temas a tratar: 
 
1.- Aspectos relacionados a Indicadores Ambientales / Evaluación Ambiental Estratégica 
  
Se debate sobre este punto con el objeto de llegar a acuerdos entre Contraparte Municipal y Consultor 

Comentarios y/o consultas  S. Bravo saluda y agradece asistencia de profesionales.  
 
R. Tapia contextualiza y realiza una presentación digital con los objetivos ambientales, criterios de sustentabilidad y factores 
críticos considerados en la alternativa de desarrollo para cada localidad normada por el PRC. 
 
An. Carmona presenta los indicadores ambientales definidos para la EAE. Señala que dichos indicadores son de seguimiento y 
deben ser aplicables para que el municipio pueda efectivamente hacer el seguimiento. Por ejemplo, en el tema de riesgos 
naturales, se debe tener en consideración los estudios fundados que la normativa exige. Consulta si el municipio ha avanzado 
en el desarrollo de estudios fundados de riesgo por sectores, como se había señalado anteriormente. 
 
S. Bravo señala que se está definiendo el profesional que desarrollará esos estudios, y que se están elaborando las bases de 
contratación. Señala que lo urgente es la Villa 89 de Chañaral Alto y no tiene conocimiento de otros sectores. 
 
Al. Zárate señala que la idea del Municipio es trabajar con estudios que abarquen zonas extensas, pensando en el beneficio 
para la Comunidad. 
 
S. Bravo consulta si en el Informe Ambiental se ha incluido el tema de incendios forestales, ya que MINVU había solicitado en 
reuniones anteriores la revisión del Portal ONEMI. 
 
R. Tapia señala el tema de incendios forestales se incluirá adecuadamente en el Informe Ambiental. Señala además que en 
general, los indicadores ambientales comprometidos en el Informe Ambiental de los PRC no son adecuadamente 
implementados por los municipios, por lo que se está trabajando en indicadores factibles de seguir. 
 
Al. Zárate consulta si se revisó el cumplimiento de indicadores ambientales del PRC anterior. 
 
R. Tapia señala que los indicadores ambientales del PRC anterior son muy genéricos y que no se tienen antecedentes de su 
seguimiento. 
 
An. Carmona señala que existe un documento donde se compromete a Monte Patria como comuna sostenible (2014) y consulta 
si se han cumplido algunos de esos compromisos. 
 
Al. Zárate señala que dicho compromiso no fue socializado adecuadamente con la Comunidad y que lo único que se logró 
cumplir fue lo del decreto de cumplimiento de normativa lumínica. 
 
S. Bravo señala que, respecto de la declaratoria de humedales, el Municipio continúa trabajando, pero tiene dudas del 
cumplimiento de plazos y si ello pudiera afectar al indicador relacionado. Se compromete a averiguar el trazado de los polígonos 
que se están definiendo. 
 
R. Tapia señala que se revisará el indicador relacionado a los humedales urbanos para ver como se puede tratar en el Informe 
Ambiental. 
 
L. Donoso señala que la propuesta de indicadores ambientales busca cambiar el paradigma de la planificación local a través del 
PRC, intentando proteger el territorio y sus modos de vida. 



 

  
COMPROMISOS RESPONSABLE PLAZOS 

Se compromete a incorporar 
el tema de incendios 
forestales en el Informe 
Ambiental 

Consultor 13.01.2023 

Se compromete a averiguar 
información sobre 
declaratoria de humedales 
urbanos 

Municipalidad Sin definir 

 
Fotografía 
 

 
No disponible 


